

令和6年度 CS活動報告

令和7年2月8日(土)

春日市立春日小学校

今年度も、春日小学校では、「学力」「心力」「体力」「安全力」の4つの育成部に分かれ、それぞれの力の育成を目指した活動を行いました。これらの取り組みは、学校運営協議会を中心に、地域の皆様と家庭と学校とが連携して進められ、子供達の成長を支える大切な時間となりました。学年ごとの活動を振り返りました。その振り返りを紹介します。



【1年生】

「かすがっ子おはなし会」では、子供達は本の楽しさを知り、読書意欲が高まりました。

- ・「最近あまり、本を読んでいませんでした。読み聞かせで本を読んでもらってから、また本を読もうと思いました。」
- ・「みんなワイワイと楽しそうに聞いています。もちろん、ぼくも楽しんでいます。」
- ・「いつも『今日は何を読むのかな』と思っています。次は、何を読むのか楽しみです。これからもよろしくお願ひします。」

「朝の見守り活動」では、子供達の登下校を見守っていた
だき、安心して安全に登下校することができました。

- ・「いつも大変なのに、僕たちの見守りをしてくれて
ありがとうございます。そのおかげで元気に学校
に行けます。」
- ・「いつも登校するときに、『急いで！赤（信号の色）
になるよ』と言ってくれたり、グータッチをしてく
れたりするので、気持ちよく登校できました。」
- ・「毎日、見守ってくれて安心します。これからも、私
達を見守ってください。」
- ・「見守りの人がいてくれて、すごく安全で助かっ
ています。あと『おはようございます。』と言ってく
れてうれしかったです。」



(朝の見守り活動)

【2年生】

「かすがっ子おはなし会」では、楽しく本を読んでいただき、
子供達は絵本の世界に引き込まれる時間を過ごしていました。

- ・「わたしは、かすがっ子おはなし会でいっぱいお話を聞きました。それで、いっぱい本を読むようになりました。」
- ・「絵本や紙芝居で、いろいろ学んだり、面白い本がたくさんあって楽しんだりすることができました。」
- ・「いろんな絵本を読み聞かせてくれた中で、一番好きだ



(かすがっ子おはなし会)

った本は『おすしが服をかいにきた』です。なぜかというと、いろんな食べ物が出てきておもしろいからです。」

「親子弁当の日」では、保護者と一緒に弁当作りを楽しみ、食の大切さを再認識する機会となりました。また、これから自分で料理にチャレンジをしてみようという意欲を高めることができました。

- ・「お母さんとお弁当をつくって、うれしかったです。」
- ・「お父さんやお母さんから協力してもらって、すごくよく作されました。次のお弁当の日の時も、また一緒に作りたいです。」
- ・「がんばって作ったお弁当をみんなで食べられたので、いつもよりおいしく感じました。みんなで食べるの、とても楽しいです。」

【3年生】

総合「地域の宝人」の学習では、地域で活躍する方々にお話を聞き、子供達が地域の大切さを知るよい機会となりました。

- ・「グラウンドゴルフでは、地域の方に教えてもらい、とってもうまくできたので、うれしかったです。」
- ・「地域の方が教えてくれたグランドゴルフは楽しかったです。優しくて、分かりやすい説明で入らなかったときは、『次がんばろう』や成功したときは、『やったね！！』と喜んでくれて、すごくうれしかったです。」
- ・「活動が、上手くいかなくて少し落ち込んでいたけど、地域の方が優しく教えてくれて、『地域の人は優しいな～』と思いました。たくさん教えてもらって上手になってうれしかったです。」



(総合「地域の宝人」)

「家庭学習強化週間」では、子供達が知のオリンピックに向け、計画的に学習に取り組み、その様子を保護者の皆様に見ていただくいい機会となりました。保護者の皆様の言葉が学習意欲を高めることに役立ちました。「知のオリンピック」では、家庭学習での努力を発揮し、子供達が達成感を感じることができました。

- ・「私は知のオリンピックのためにたくさん家で練習しました。漢字を毎日1ページしたり、分からぬところは家の人に聞いたりして大変でした。でも、がんばったからスラスラ解けたので、がんばったかいがありました。」
- ・「漢字では金はとれなかったけど、72点取れて『がんばったね』と言ってくれて心が晴れました。」
- ・「家庭学習強化週間で私は、漢字をがんばりました。1日半ページずつすることを意識して自習をしました。お母さんにふりがなを書いてもらって、私が漢字を練習しました。お母さんにテストをしてもらって、がんばりました。」

【4年生】

「自転車教室」では、おやじの会の方々の協力を得て、安全に自転車を利用するためのルールを学びました。

- ・「私は自転車に乗るのが苦手でした。おやじの会の方々は『苦手ならこがなくていいよ』と言ってくれました。しかも、最後に乗るときも、押してくれました。おやじの会の方々は優しい人が多いなんだなと思いました。」
- ・「自転車のルールや自転車の乗り方を教えていただき、



(自転車教室)

- 校区内を自転車で移動できるようになりました。ありがとうございました。」「分かりやすく自転車の乗り方を教えてくれて、うれしかったです。おかげで自転車の免許が取れました。」

- 「キャリア教育」では、地域の方々やおやじの会の方々のお話を聞き、将来について考える機会となりました。
- ・「お話を聞いたり、体験したり、とっても楽しかったです。特に『美容室』と『左官業』が印象に残っています。なぜなら、絵で説明してくれて『あっ、こういうことなんだ』と分かりました。」
 - ・「分かりやすく、質問しやすかったです。これから心配をなくしてくれました。勉強に真剣に取り組もうと思いました。」
 - ・「はじめて知った仕事を、丁寧に教えていただいたおかげで、楽しみながら学ぶことができました。将来の仕事が楽しみになりました。教えてくれた仕事、全部やってみたくなりました。」

【5年生】

「自然教室」では、おやじの会の方々にご協力いただき、フィールドワーク中の安全の見守りや野外炊飯のアドバイスをいただき、子供達は安心して活動に取り組むことができました。貴重な経験を通じて、仲間との絆を深めることができました。

- ・「ナイトハイキングは怖いだろうなと思って、ビクビクしながら歩いていたら、おやじの会の方たちが笑わせてくれて、道に迷ったときも安心して歩くことができました。」
- ・「フィールドビンゴ中、おやじの会の方がいたら、みんなで「安心する瞬間パート1」とか言っていました。おやじの会の人たちのおかげで楽しく、フィールドビンゴができました。」
- ・「おやじの会の方々が、カレー作りのとき教えてくれたり、ナイトハイキングのときに近くにいてくれたりしてくれしかった。」

「ワイワイまつり」では、PTAの方々に準備をしていただき、友達と一緒に店を回り、友達との仲を深めました。

- ・「サンタクロースをさがしているとき、めちゃくちゃ楽しくて、最終的にラッキーサンタ(校長先生)にハンコを押してもらって、やってみないと分からぬ樂しさでした。来年もみたいです。」
- ・「おやじの会のポテトが美味しかったです。PTAの方々があんなに楽しくしてくれているのが、とてもうれしいです。」
- ・「ロボットや小物のショップなどがあり、ポテトがおいしく、ワイワイまつりの動画も感動した。」



(ワイワイまつり)

【6年生】

- 「挨拶キャンペーン(伝えよう！愛)」では、保護者の皆様や地域の方々と挨拶を交わし、交流を深めました。
- ・「いつもPTAの方々が笑顔で挨拶をしてくれて、とてもうれしいし、朝から挨拶ができるとても良いです。これからもよい挨拶ができるよう心掛けていきたいです。」・「PTAの方々や先生とがんばりました。」
 - ・「PTAの方や先生方に、あいさつするのが楽しいです。」

「すいみん日誌」で、ご家庭にご協力いただき、睡眠の記録をとりました。そして、授業の中で生活を振り返り、生活リズムを整えることで心身の健康を意識しました。

- ・「生活時間を見直し、睡眠の大切さを知り、寝る時間が早くなったような気がします。土日でも起きるのが早くなりました。」
- ・「きっちりと記録して、結果を出すことができました。宿題をしっかりし、授業を真剣に受けて、睡眠をしっかりと、テストで結果を出すことができました。」
- ・「生活の中でバランスよく睡眠をとるためのスケジュールや何時に寝て、何時に起きるのか、何時間寝るかを家族と一緒に考えてくれて、とても感謝しています。」



(眠育学習)

全体で取り組んだ「サマースクール」や「クリスマスコンサート」、「水鉄砲バトル」「逃走中」等のイベントでは、学年をこえた交流や地域の方々とのふれあいを楽しみました。また、「子どもクッキング教室」や「夏休み！お家で作ろうクッキング」では、料理を作る楽しむ機会となりました。

『サマースクール』

- ・「最初は、分からぬところがあったけど、地域の方に教えてもらって、だんだん分かるようになりました。すごくうれしかったです。」(3年)
- ・「アルクエストは全部当たつたらシールとかもらえて、楽しめるような工夫がたくさんされていました。いろいろなコースがあるから、次は難しいのに挑戦したいです。」(5年)
- ・「みんなと一緒に勉強をして、『アルクエスト』はみんなと問題を考えたり、答えたり楽しかったです。」(6年)

『クリスマスコンサート』

- ・「ワクワクな気持ちになり、すごくうれしいです。来年もぜひコンサートをしてくれたら、うれしいです。自分が知っている曲もあり楽しかったです。」(4年)
- ・「今年も来てくれて、たくさん歌ってくれたり、躍らせたりしてくれて、とてもうれしくて楽しかった。」(6年)

『水鉄砲バトル』

- ・「夏の暑い中、準備をしてもらって、水鉄砲バトルをしました。おやじの会の人、すごいなと思っています。」(2年生)
- ・「夏にぴったりなイベントでとっても楽しかったです。負けても勝っても『楽しかった』で終えることのできるゲームでした。」(5年)

『子どもクッキング教室』『夏休み！お家で作ろうクッキング』

- ・「『マスカットあめを作りました。パリパリ触感でジューシーなしるが出てすごくおいしかった』と書いたら、すごくうれしい言葉が返ってきて、また、これからも参加したいなと思いました。」(4年)
- ・「わたしは夏休み『子どもクッキング教室』に参加しました。お家に帰って、最初に言った言葉は『めっちゃおいしかった！！』です。お母さんにドヤ顔で肉うどんを作りました。また、参加したいと思います。」(5年)



(水鉄砲バトル)

地域やPTA・おやじの会・リリーズ・かすがっ子おはなし会の皆さんのが育成部の一員として協力してくださいましたおかげで、子供達は学力、心力、体力、安全力をバランスよく育むことができました。子供達の振り返りの中には地域の方や家族への「ありがとう」が溢れています。学校運営協議会を中心に、地域・家庭・学校が一体となった教育活動が実現できたことに心から感謝申し上げます。来年度も子供達の成長を皆で支え合っていきたいと思います。